Candidature pour un poste de chargé de mission/projet

Cell BOUCHER

Disponible à compter de mai 2025

Graine PACA

6 rue Sablée 76100 Rouen

Le Marconi, Domaine du Petit Arbois, Av. Louis Philibert, 13290 Aix-en-Provence

Objet : Candidature spontanée

Rouen, le 2 mars 2025

Madame, Monsieur,

Diplômé d'un Master en Géographie, Aménagement, Environnement et Développement parcours Développement Durable, Local et Solidaire, je suis à la recherche d'un emploi autour des thématiques de développement durable et de lutte contre les changements climatiques.

Votre association m'intéresse tout particulièrement pour ses missions de soutien à l'activité des praticiens par la conduite de projets et actions territoriales, de développement des dynamiques partenariales et territoriales, de conseil et soutien technique et administratif aux structures EEDD et de mise en réseau des acteurs. Ce sont des missions qui m'intéressent fortement. Mon savoir-être relationnel, mon aptitude à être rigoureux dans mon travail ainsi que ma capacité à être à l'écoute pourraient être mis à votre disposition.

Durant mes études, j'ai pu acquérir certaines connaissances en urbanisme et aménagement du territoire. J'ai, en effet, obtenu un DUT Gestion Urbaine suivi d'une Licence en Géographie et Aménagement Durable. Enfin, j'ai obtenu un Master en Géographie, Aménagement, Environnement et Développement. Ces diverses formations m'ont permis d'acquérir des connaissances théoriques sur l'aménagement du territoire, le marketing territorial, la valorisation des territoires ruraux et le management de projet. Par ailleurs, mes formations universitaires et les différents postes que j'ai occupé m'ont permis d'acquérir une certaine aisance rédactionnelle. En outre, je sais faire preuve d'autonomie et d'ouverture d'esprit. Mes expériences variées ont concouru à m'adapter rapidement à un nouvel environnement et à répondre rapidement aux tâches qui me sont confiées. Aussi, j'ai un certain attrait pour travailler en équipe.

Durant mon DUT, j'ai eu l'occasion d'effectuer deux stages centrés sur l'accompagnement des locataires et un second sur l'hébergement d'urgence. En effet, le premier stage se déroulait à l'Atelier Populaire d'Urbanisme de Fives, association d'aide aux locataires et de lutte contre les logements insalubres. Mes missions consistaient à accompagner les locataires qui ont des litiges avec leur propriétaire et d'aider au montage de dossier (accès à un logement social, FSL, DALO...). Par la suite, j'ai effectué un stage de cinq fois au CAARUD Sleep'in Lille où j'avais comme mission de cartographier et répertorier tous les établissements d'accueil et de soin aux personnes toxicomanes. Ces différentes expériences professionnelles et humaines m'ont permis d'être polyvalent et à m'adapter rapidement en travaillant avec des équipes et publics variés.

Par ailleurs, j'ai effectué une vacation de quatre mois en tant que Chargé de projet Aménagement Durable au sein de la DREAL Centre-Val de Loire. Mes missions consistaient à réaliser des bilans et synthèses autour des thématiques de foncier disponible à l'accueil de logements sociaux. J'ai en parallèle effectué des missions secondaires autour des objectifs de Zéro Artificialisation Net.

J'ai réalisé un stage à l'Ecole Nationale d'Agriculture de Meknès pour une durée de 5 mois. Mes tâches consistaient à réaliser un diagnostic territorial de l'agriculture familiale dans le douar Aït Othmane situé dans la région Fès-Meknès afin de lever les obstacles au passage à une agriculture plus respectueuse de l'environnement. J'ai aussi, par le biais de recherches bibliographiques, d'enquêtes auprès des agriculteurs et de travail de terrain, réalisé un rapport sur la chaîne de valeur agricole pour ce territoire. Ce stage s'inscrivait dans le programme NATAE (North African to Transition AgroEcology) porté par l'Union Européenne J'ai ainsi participé à la recherche autour des Living Labs, laboratoires d'expérimentation à ciel ouvert. Ce stage m'a permis de mettre en pratique mes compétences en matière de diagnostic territorial, de réalisation et d'analyse d'enquêtes et d'entretiens auprès d'acteurs et de synthétisation. À la suite de ce stage, j'ai réalisé un mémoire sur l'impact du changement climatique et de la sécheresse sur l'agriculture marocaine et les pratiques agroécologiques comme solutions résilientes, ce qui a contribué à parfaire mes compétences rédactionnelles.

Dans le cadre d'un projet tuteuré, j'ai eu l'occasion de travailler dans une Communauté de Communes avec un groupe de collègues pour cartographier les délaissés urbains afin de les transformer en jardins maraichers et de les mettre à disposition des plus démunis. Dans le cadre d'un cours, j'ai également travaillé en binôme sur la question des freins et leviers à la transition agroécologique en effectuant des entretiens qualitatifs auprès d'agriculteurs. Je suis aussi à l'origine d'une conférence à l'Université d'Orléans autour de l'importance de former et sensibiliser les populations autochtones d'Amazonie sur la bonne gestion des ressources forestières. Également, je me suis impliqué lors d'un évènement inscrit au patrimoine culturel immatériel de l'humanité par l'UNESCO où j'ai réalisé des brochures sur la capitalisation de projets agroécologiques au Maroc et sur les bienfaits de ces pratiques.

Par mes expériences internationales - projet d'études à Hambourg, une année d'études en Anthropologie en Belgique, Baccalauréat en Géographie et Aménagement Durable au Canada, stage au Maroc- j'ai à cœur de favoriser le partage de connaissances et de co-construire des projets par l'approche participative et multiculturelle, en incluant le maximum d'acteurs locaux, populations, associations et organismes locaux.

Par cette lettre, je voudrais alors saisir l'opportunité de continuer à orienter mon travail et mes intérêts dans la sphère de la préservation de l'environnement et de la transition écologique. Travailler au sein de votre association serait, pour moi, une réelle opportunité professionnelle.

Je reste à votre disposition pour tout renseignement complémentaire. Dans l'attente de pouvoir échanger davantage avec vous, je vous prie d'agréer, madame, monsieur, mes respectueuses salutations.

Cell Boucher